

Agenzia Stefani

FUNDADA EN 1853

Sede Central: Cuartel General de Mussolini

Delegación para España:

Dirección y Redacción: MARQUÉS DE VALDEIGLESIAS, 8 - Teléf. 28628

MADRID

(Para su reproducción hay que atenerse a lo dispuesto por la Delegación Nacional de Prensa).

EDICIÓN SEMANAL

Boletín núm. 18-1 marzo 1945. - XXIII

"La República Social Italiana representa la Italia que tiene fe en la palabra dada, la que considera el Honor como el sagrado bien de los hombres y de los pueblos, ya que salvaguarda el presente y el futuro."

MUSSOLINI

DONDE VA EUROPA

¿Dónde va Europa?

Esta angustiosa pregunta se asoma a la conciencia de los europeos que no han perdido el bien del intelecto; reaparece en las columnas de los órganos de opinión pública europea que aún se resisten a "combinarse", es decir, a persuadir a sus lectores a suicidarse.

¿Dónde va Europa?

La oleada de terror que ensangrienta los países "liberados" por obra de las "grandes democracias" siembra la alarma, abre muchos ojos, asombrados, ante la desnuda y cruda realidad.

Se fusila en Bulgaria y en Francia a ritmo acelerado; se ahorca en las calles de Budapest; se lincha en la "ville lumière"; se asesina en Grecia y en Polonia; en todo palmo de tierra europea vuelto a ser "libre y ampliamente democrático"—como recita el papiro de Yalta—los "Altos Tribunales del Pueblo" renuevan los fastos de sus antepasados presididos por los "sanculottes" y por las meretrices...

La "libertad democrática" amontona a decenas de millares—únicamente a título de " prólogo"—cadáveres de Príncipes, Generales, Ministros, escritores, periodistas de todos los países.

La flor y nata de las naciones cae bajo el plomo de los pelotones de ejecución o bajo la bestial furia de aquel conglomerado de seres que el señor

Churchill llama ora "patriotas", ora "cañalla", según le convenga.

Cae bajo la actuación de "colaboracionismo".

En breve serán procesados y, naturalmente, condenados a muerte, los parentes de las víctimas de Katin, los periodistas, los médicos, todos aquellos que presenciaron las exhumaciones de la trágica fosa y atestiguaron la verdad de la matanza, acusados también, todos ellos, de "colaboracionismo".

La democracia hace las cosas bien.

Cualquier criminal que respete su propia profesión no deja sobrevivir ni siquiera al gato si éste ha asistido a la consumación del delito.

¿Dónde va Europa?

Un valeroso periodista dice que la guerra actual no es más que una guerra civil entre los europeos: por un lado, los comunistas; por el otro, los defensores de la civilización occidental.

Pero esta guerra civil, colosal, espantosa, ¿por quién ha sido desencadenada?

Por la anti-Europa; es decir, por Inglaterra, antieuropea por excelencia, que ha llamado en su socorro a los Estados Unidos y la Rusia soviética, países otro tanto antieuropeos.

¿Dónde va Europa?

Se dice en seguida: si la coalición antieuropea debiese ganar la guerra, Europa iría, toda entera, a Katin porque

Stalin sería el único vencedor y el único amo.

Si, por el contrario, venciese el Eje—decimos el Eje porque sería exagerado decir que Europa combate para salvarse—, Europa iría hacia la resurrección, la paz, la prosperidad del trabajo y del orden.

Pero será preciso que se recuerde—si se quiere conservar la recuperada vida—que Inglaterra ha sido y será siempre antieuropea, y que todas las guerras, todas las discordias, todas las tragedias que desde hace siglos han desgarrado nuestro Continente, lo han dividido, debilitado y empobrecido, han sido obra de Londres; obra dirigida a tenerlo bajo su esclavitud política, económica y militar.

ROMA, 20.—Según la Agencia Telegráfica Universal, los trabajos del Congreso Mundial de los Sindicatos que se realiza actualmente en Londres, no han suscitado más que excepticismo en Roma. El diario socialista *Avanti* escribe: "En este Congreso no ha sido expresada ninguna idea nueva. Han sido solamente examinados problemas que en Italia han sido superados desde hace veinte años." El diario añade: "Un delegado de un pueblecito americano se ha permitido decir que la juventud italiana tiene necesidad de ser reeduada. La juventud italiana no tiene nece-

sidad de ser reeducada por nadie."—(Stefani.)

ROMA, 20.—La delincuencia siciliana asume proporciones inquietantes, según la Prensa romana. Al anochecer nadie sale de casa, a causa de la actividad cada vez más audaz de las bandas que operan no sólo en los campos, sino en las calles de las mayores ciudades de la isla. Los problemas creados por este estado de cosas tienen gravísimas repercusiones en la vida económica—escribe el diario **Azione del Popolo**—, que añade: "Este año, la cosecha agrícola será mala, porque nadie está dispuesto a jugarse la vida para ir a trabajar la tierra. Es preciso sanar la llaga que se llama: delincuencia siciliana."—(Stefani.)

CUARTEL GENERAL ITALIANO, 21.—El DUCE ha aceptado las dimisiones del Ministro del Interior, Buffarini-Guidi, y del Subsecretario de la Marina, Almirante Sparzani. Han sido designados para ocupar el Ministerio del Interior el doctor Paolo Zerbino, hasta ahora Alto Comisario para el Piamonte, y el Subsecretario de la Marina Medalla de Oro Bruno Gemelli.

Bruno Gemelli procede del Ministerio de Asuntos Exteriores, y alcanzó en la carrera diplomática el grado de Cónsul general de primera clase. Heroica figura de combatiente; tomó parte en la guerra italoturca y en la mundial 1915-18, y está condecorado con la Medalla de Oro al Valor Militar. Es un fascista de antigua y probada fe; participó en la Marcha sobre Roma.—(Stefani.)

MILAN, 21.—Bajo el título "¿Se vuelve a comenzar?", la radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario: "¿Qué sucede en la Roma 'liberada'? Sencillamente, expediciones punitivas. A consecuencia de un artículo calumnioso contra el Ejército, la sede del periódico socialista **Avanti** ha sido ocupada por un grupo de militares de uniforme. Esta reacción, realizada ahora, demuestra que comienzan de nuevo los rozamientos entre los subversivos y las fuerzas armadas. Dentro de poco, es fácil preverlo, se reñarán los insultos a los combatientes y a los mutilados, como hace veinticinco años. Así se demuestra una vez más que la política de Bonomi es la misma que se siguió en Italia después de Versalles y que llevó, entre otras cosas, a la conclusión del Tratado de Rapallo. Si el régimen de la Italia "liberada" fuese realmente democrático, Bonomi se habría visto obligado ya a abandonar el sillón presidencial y los Gobiernos se habrían sucedido en el Poder siguiendo un ritmo acelerado. Y así, dentro de poco tendremos una especie de neofascismo. Los ingleses y los americanos, para defender sus posiciones contra el bolchevismo, deberán, en Italia, apoyarse en las derechas, en el clero, en el Ejército, y nacerá un movimiento que tendrá del Fascismo todos los aspectos exteriores y que no hará nada más que hacer llegar los trenes a su hora, mantener el orden en las calles, prohibir las huelgas, mandando solamente la guardia para las clases privilegiadas. Y no se hablará de cuestión social ni de socialización. ¿Y la revolución en nombre de la cual se ha intentado sofocar el Fascismo mussoliniano? La revolución no tenía nada que ver y nada tiene que ver."—(Stefani.)

MILAN, 21.—Los promotores del Centro de Estudios Sociales han celebrado un Congreso ayer en Milán y han adoptado el programa de estudios para el año 45 sobre la base del Trinomio "Italia-República-Socialización". Al Congreso han asistido algunos promotores del nuevo "Movimiento Republicano Socialista Italiano", recientemente creado, que han decidido que la adhesión de los componentes de su grupo al Centro de Estudios Políticos se haga a título individual. La sede del Centro de los Estudios Políticos está ya abierta en Milán, Corsó Italia, 8.—(Stefani.)

MILAN, 21.—Bajo el título "Indiscreciones", la radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario: "De cuando en cuando se trasciende algo del misterio que envuelve la capitulación del 8 de septiembre. Según la prensa de Washington, un Senador norteamericano ha preguntado hace tres días si es verdad que dos millones de italianos deben ser deportados a los países aliados para realizar en ellos trabajos de reconstrucción. Es muy probable, en efecto, que tal cláusula esté contenida en ese infame documento. Efectivamente; es lógico que si los aliados se proponen destruir Alemania no puedan dudar ante la idea de hacer volver al pueblo italiano a la institución prefascista de la emigración errante. En este caso, nos gustaría conocer la opinión de los sedicentes comunistas italianos, comenzando por Togliatti. Pero no hay que hacerse ilusiones. También él la apoyará."—(Stefani.)

EL EJERCITO COMUNISTA

Un periodista neutral manda desde Roma a su diario una especie de balance de las gloriosas empresas realizadas en la Italia del Norte por las bandas de los "partisanos". Se puede decir que, con un poco de retraso a consecuencia de las "muy pocas noticias que se tienen respecto a la cantidad de estos combatientes, a sus hazañas y a sus pérdidas"—como anota—, el periodista ha escrito el episodio de las famosas bandas que en la Italia del Norte han dejado completamente de existir como han publicado, precisamente, todos los diarios neutrales del 7 del corriente, bajo el título: "El Norte de Italia liberado de las bandas. Las unidades alemanas y republicano-fascistas han obligado a deporner las armas a 80.000 guerrilleros".

No otro valor que el de "honras fúnebres" ha tenido, pues, la manifestación que tuvo lugar en la Piazza del Popolo, en Roma—de la cual nos da noticia el corresponsal neutral—, con la asistencia de "gobierno", un discurso de Ivanoe, otro del "Ministro de la Guerra", Casati, y otro más de su excelencia comunista Scoccimarro, por no desmentir las tradiciones de las glándulas salivares democráticas.

No ha faltado tampoco, a pesar de la presencia de su excelencia comunista Scoccimarro, la bendición (dada quizás por un comunista católico) de la bandera ofrecida por la "Unión de las Mujeres Italianas" a un nebuloso Cuerpo Voluntario, además de la concesión de medallas de oro colectivas y personales a los valientes que, durante un año, desvalijaron las casas de los campesinos, asaltaron en número de ciento a patrullas formadas por dos o tres hombres, asesinaron en emboscadas a cuantos alema-

nes o italianos pudieron sorprender y... se rindieron en número de 80.000 de una vez, apenas marcharon contra ellos exigüas formaciones de la Guardia Republicana y de la "Waffen S. S.".

La bella ceremonia demorregiocatólico-socialcomunista de Roma no nos interesa en absoluto por sí misma, ya que constituye una de las innumerables payasadas a las cuales la Italia de la traición —en la cual se llaman "italianos" los sin patria renegados y "mujeres italianas" las hembras de burla, que, como en los bellos tiempos del 19, 20 y 21, están regularmente inscritas en el Partido comunista—, nos ha hecho y nos hará asistir hasta el día del **redder rationem**.

Nos interesa la glosa del periodista neutral, el cual, describiendo la mascaraada, observa:

"Aunque la plaza no aparecía completamente llena, había varios miles de personas, y, como venimos observando sistemáticamente en esta clase de actos públicos, la nota más destacada era la presencia de todas las secciones comunistas de la ciudad, con sus banderas y carteles. Los demás partidos brillaban por su ausencia, al menos de una manera organizada y ostentosa. Toda la importancia de la manifestación, desde el punto de vista político, estuvo ahí, ya que en los discursos no se hizo ninguna afirmación nueva y el ardor bélico que pregonaban los letreros no fue confirmado siquiera por las gargantas."

Por tanto, el "pueblo" romano, como multitud, se desentiende de los "partisanos", de sus exaltadores y del anhelo de Ivanoe de dar carne italiana al Molech de los intereses rusoangloamericanos.

Los únicos en agitarse, los únicos en armarse son los comunistas; y esto se comprende muy bien, porque en la desgraciada Italia llamada "lugartenencial" los únicos que saben lo que quieren y que conocen los intereses que sirven son Togliatti y sus comunistas, directamente a las órdenes de Moscú.

Mientras Ivanoe jueguea y los otros cinco Partidos inundan de saliva la península, desde Roma para abajo, los comunistas trabajan y crean sus fuerzas armadas; esas fuerzas armadas con las cuales, si el Eje no les estropea la fiesta, liquidarán al lugarteniente, a sus Gobiernos y a la democracia, haciendo de Italia una República Soviética más en la constelación de Moscú.

"Voluntarios contra Alemania" ha titulado su crónica el periodista neutral.

Pero el título no es exacto: se trata de "voluntarios contra la civilización europea y cristiana", que se preparan a regalar a Stalin una "zona de influencia" más en esa Europa que, en Yalta, le ha costado solamente... el placer de beberse de un trago 20 copas de "vodka" para... "épater les bourgeois".

MILAN, 22.—La Radio de la República Social Italia ha difundido el siguiente comentario: "Si se ha visto obligado a abandonar Europa—que en el fondo le interesa poco—a las pretensiones de Stalin, Roosevelt encuentra una buena compensación en la obediencia de Churchill y de sus satélites. El "Premier" ha prometido aumentar la importancia de las fuerzas inglesas que operan en el Extremo Oriente únicamente porque De Gaulo lo ha pedido. En efecto; su guerra está en Oriente. La aventura europea es sólo una premisa y un ensayo de su guerra contra el Japón. Churchill promete y da, y los satélites no tienen que hacer más que tomar nota. La Italia lugartenencial debe proporcionar tropas para

el Extremo Oriente, y Bonomi, viendo que nadie obedece a sus decretos de movilización, firma otro para hacer entrar en las fuerzas armadas a los "partisanos" que operan en el Norte. Luego está la Francia de Gaulle, que ha prometido, también ella, participar en la guerra contra el Imperio nipón. Así deberá comprender que ha perdido dos veces la guerra: la primera, en junio de 1940, con Alemania; la segunda, en el año X., pero esta vez a causa de sus aliados de Washington. De Gaulle sabe muy bien que ha jugado mal su carta y lo saben también los mismos franceses, que—al menos una parte de ellos—critican ahora con violencia su negativa a ir a Argel. Pero la verdadera tragedia no es la de De Gaulle: es la del pueblo francés, que recorre un terrible "vía crucis" por no haber querido que Francia, la verdadera Francia, fuera la de Pétain."—(Stefani.)

MILAN. 22.—El Ministro del Trabajo, Giorgio Spinelli, ha dispuesto que la indemnización atribuida a los jefes de familia debe ser igualmente percibida por todos los trabajadores de la industria que tengan familia a su cargo.—(Stefani.)

MILAN, 22.—Bajo el título "Marfil blanco", la Radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario: "En El Cairo, Roosevelt y Churchill han conferenciado separadamente con el Negus. Decimos separadamente, porque el Imperio etíope es un plato un poco demasiado suculento para ser dividido por los apetitos rivales del uno y del otro. Así también Tafari entra en la esfera de acción de los dos "grandes". Alternativamente, le dicen: "He aquí que te ensalzamos hasta nosotros, dándote una Constitución liberal y quizás hasta un Parlamento. Tú, por tu parte, nos das el control de tu economía." "Pero—responde Selassie—, ¿yo qué seré en este asunto?" "Te convertirás en un gran emperador democrático, independiente y libre." En esta extraña reunión ha debido ser tratado también el problema de la esclavitud. Abolida por los italianos en el 1935, ésta no puede verdaderamente ser restablecida sobre las bases que fueron establecidas por Menelik. Entonces se ha encontrado una solución. Esta nos explica cuál será el destino de las decenas de miles de italianos que, por los acontecimientos de guerra, quedaron bloqueados en Abisinia. Pueden constituir la primera alícuota del contingente de dos millones de italianos que, en los términos del armisticio del 8 de septiembre, deben ser proporcionados a los aliados a título de indemnización de guerra. De acuerdo así con el cristiano Negus, los cristianos Roosevelt y Churchill han encontrado el primer contingente de "marfil blanco", precisamente en aquella tierra, clásica del "marfil negro".—(Stefani.)

MILAN, 22.—La Radio de la República Social Italiana ha difundido la siguiente noticia: "El enviado especial de una agencia neutral ha realizado, en Sicilia, un viaje de algunas semanas de duración, al final del cual ha informado que las recientes revueltas isleñas hay que atribuirlas—contrariamente a las afirmaciones del Gobierno Bonomi, que hace responsable de ellas a la falta de ayuda angloamericana—a la intensificación de la propaganda fascista. En las últi-

mas tres semanas, escribe el periodista neutral, la propaganda realizada por los elementos fascistas ha sido verdaderamente provechosa. En algunas ciudades han tenido lugar hasta manifestaciones fascistas. Esto demuestra que en la Italia invadida la población manifiesta cada vez más su oposición a los ocupantes."—(Stefani.)

MILAN, 22.—El diario *La Gazzetta del Popolo* publica en primera página dos artículos relativos a dos noticias de sumo interés. El primero dice: "En Roma, el diario *L'Italia Comunista* publica un documento precioso sobre la felonía del señor Togliatti, que se enreda cada vez más en el círculo de los intereses capitalistas angloamericanos. El diario reproduce, en efecto, un llamamiento lanzado el 29 de diciembre por Togliatti a los italianos para responder a la petición de carne de cañón italiana. El llamamiento de Togliatti es el siguiente: "El Partido Comunista italiano saluda con exultación a los dos batallones italianos que, al finalizar su adiestramiento, se dirigen hacia el frente indobirmano para defender la causa de la civilización y de la democracia italiana." El diario *L'Italia Comunista*, después de haber subrayado que a la llegada del Fasismo Palmiro Togliatti escapó de Italia, abandonando a los militantes del Partido, y que esperó el armisticio para volver a la Patria y para autoproclamarse jefe del Partido Comunista, escribe: "Togliatti quiere ahora convencernos de que nos dejemos matar para salvar los millones hechos por los capitalistas angloamericanos." El diario comunista se expresa quizás con faltas gramaticales, pero, en fin de cuentas, estos acusaciones precisas no somos nosotros los que las hacemos. El segundo dice: "En esta inmensa guerra, se ha revelado una auténtica aristocracia de la sangre, la aristocracia de aquellos que ofrecen su joven vida en holocausto sobre el altar de la Patria. En Italia ha bastado una sola palabra del DUCE para que un grupo de valerosos formase la primera escuadrilla de la muerte. Al lado de los camaradas alemanes y japoneses, estos aviadores han renunciado a toda posibilidad de vivir con tal de que viva la Patria, uniéndose con el sargento piloto Dall'Oro, que en la primera guerra mundial se sacrificó con tal de obtener la victoria. Están, pues, claro que nuestra raza está resurgiendo de la vergüenza en que la arrojó la traición; es, pues, verdad que la sangre de los legionarios que murieron en los Alpes y en tierra de África, en España y en Grecia, no ha sido vertida en vano. Por nuestras venas circula aún la sangre de los legionarios de Roma."—(Stefani.)

ROMA, 22.—A consecuencia de la pésima alimentación de los niños y de la ausencia de todo socorro a las familias, el Directorio de las "Mujeres Antifascistas" se ha dirigido en delegación al Ministro del Interior del Gabinete Bonomi para exigir la reapertura de las colonias estivales de la Obra Nacional Balilla.—(Stefani.)

LONDRES, 22.—Unos desconocidos han barnizado de rojo el monumento de la Reina Victoria que se alza ante el palacio real de Buckingham. Al cuello del león, que está echado a los pies de la Reina, ha sido colgado un cartel con la sencilla inscripción: "Yalta".—(Stefani.)

ESTOCOLMO, 22.—El espionaje comercial angloamericano en Suecia y la constitución de las listas negras comerciales en perjuicio de súbditos suecos, ha provocado una discusión parlamentaria en Estocolmo. El portavoz del Partido Democrático Popular ha depositado, en efecto, sobre la mesa del Presidente del Rygtag una petición de interpelación contra el Gobierno. Esta interpelación que se eleva contra estos hechos declara: "Honrados ciudadanos suecos—tras amenazas de ser incluidos en las listas negras—se ven obligados, por presiones hechas por diplomáticos británicos y estadounidenses, a cometer acciones castigadas por las leyes suecas." (Stefani.)

MILAN, 22.—La Radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario: "En el cuadrante de los acontecimientos políticos diarios suena evidentemente la hora de la Francia de Gaulle. Eden ha anunciado ayer en los Comunes que Inglaterra no puede renovar el pacto de unión propuesto a Francia en el 1940, porque las condiciones internacionales no son ya las mismas, y ha añadido que en El Cairo Churchill se ha encontrado con el Presidente del Consejo sirio. El paso de Francia del rango de gran potencia al de nación políticamente secundaria no podía ser más evidente. Estas declaraciones de Eden, añadidas al hecho de que la economía y la vida interna francesa están estrechamente controladas por las tropas aliadas de ocupación, las cuales, por otra parte, han requisado todos los medios franceses de transporte y de producción, lo confirman. Y ante este hecho la Francia de Gaulle no puede reaccionar, porque las únicas tropas de que dispone—las de Delattre de Tassigny—se han descanado casi totalmente en las operaciones contra Alemania."—(Stefani.)

LA MUERTE DEL SUBSECRETARIO DE ASUNTOS EXTERIORES, SERAFINO MAZZOLINI

MILAN, 23.—Después de breve y repentina enfermedad, ha muerto el Embajador Serafino Mazzolini, Subsecretario de Asuntos Exteriores.

El DUCE ha visitado la capilla ardiente, donde sus restos mortales eran amosamente velados por altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores, y ante los cuales han desfilado los Ministros y miembros del Gobierno, los representantes extranjeros en la Italia Republicana y otras personalidades.

Serafino Mazzolini había llevado a la diplomacia de la República Social Italiana algo más que las comunes cualidades diplomáticas. Tenía una doce tangible—no tan común—: su honradez.

Serafino Mazzolini, Cónsul general en San Pablo, Ministro plenipotenciario en Uruguay y en Egipto, Alto Comisario en Albania, era, sobre todo, un diplomático honrado. Su ingenio y su cultura eran sus cualidades peculiares.

Había llevado la intransigencia de su honradez a su carrera. Nacionalista y monárquico al comienzo de su vida diplomática, se pasó inmediatamente al Fascismo, porque viera en el compromiso entre Mussolini y la Monarquía el signo de la fortuna de Italia. Si era monárquico, era porque creía que la Monarquía podía facilitar el desarrollo de la Revolución Fascista. No al Rey, sino a Ita-

lia, había servido en el extranjero. Además de patriota era, sobre todo, honradamente italiano.

La crisis del 8 de septiembre le alcanzó cuando era jefe del personal del Ministerio de Asuntos Exteriores. En un ambiente que traicionaba o que elegía el mejor modo de no comprometerse, Serafino Mazzolini, ex monárquico, se decidió sin titubeos. Estuvo con nosotros, renunciando al Rey por una Patria honrada y libre.

A los lisonjeros mercantilismos con Londres y con Washington prefirió sencillamente el camino del honor. Los dramas de conciencia de los hombres honrados, si son los más duros, son también los más breves, porque su integridad les señala el camino a seguir.

El 8 de marzo de 1944 fué nombrado Subsecretario de Estado.

Nosotros, que le hemos conocido y amado; nosotros, que lo tuvimos al lado en la combatida tierra de África, sabemos que solamente amó a Italia. Solamente amó a Italia y desde el cielo continúa amándola.

MANIOBRAS FINANCIERAS DE BONOMI

MILAN, 23.—De Roma llega la noticia de que el Gobierno Bonomi tiene en proyecto la cesión de todas las existencias industriales y comerciales italianas en el extranjero a las Naciones Unidas, que, en este caso, podrían identificarse con los Estados Unidos, con la Gran Bretaña y con Rusia.

No está aún claro si tal cesión deberá hacerse en cumplimiento de la parte económica de las cláusulas del armisticio o para obtener, sometiéndose a condiciones usureras, alguna compensación. La cesión sería extendida también a las filiales en el extranjero de empresas que tienen su sede central en la Italia del Norte, y esto en la aventurada previsión de la ocupación angloamericana de las provincias septentrionales. Todavía el Gobierno Bonomi no está en posesión de las declaraciones hechas a su tiempo por las firmas industriales y comerciales italianas al Instituto de Cambios y a la Banca de Italia sobre la consistencia de sus propias filiales en el extranjero. Toda la documentación relativa fué, en efecto, trasladada a la Italia del Norte, donde ahora se encuentra en seguro. Con el fin de reconstruirla, el Gobierno Bonomi parece tiene intención de encargar a sus representaciones en el extranjero hagan, sobre el lugar, un censo de las mencionadas existencias, sin poner, sin embargo, sobre aviso a los interesados sobre los verdaderos motivos de éste. En efecto; en el caso de que los interesados los comprendiesen, comprenderían también que sus declaraciones constituirían la premisa de su mismo suicidio, o sea de una expropiación de sus filiales por parte de las autoridades bonomianas. Estas, una vez realizada la expropiación y procedido a la entrega de las existencias italianas a los angloamericanos, darían forma jurídica a la ilícita operación pagando a las casas centrales o creando una cuenta para el pago, que habría de efectuarse en su día, de una indemnización en liras.

El Gobierno de la República Social Italiana procederá a la sustitución de las condecoraciones caballerescas concedidas por el ex Gobierno real a ciudadanos extranjeros, y en particular de las de la Orden de los Santos Mauricio y

Lázaro y de la Corona de Italia, con las de la Orden del Aguila Romana.

Aquellos ciudadanos extranjeros que, encontrándose en posesión de tales condecoraciones, desearan proceder a su sustitución, podrán solicitarlo al Gobierno de la República Social Italiana, por trámite de la Agencia en Madrid, calle Marqués de Valdeiglesias, número 8.

MADRID, 23.—Noticias llegadas de España informan que el libro de Mussolini "Historia de un año", recientemente traducido al español, ha obtenido una gran difusión. Cuatro ediciones han sido ya agotadas en pocas semanas.—(Stefani.)

ROMA, 23.—Hace días, un tal Lunghi, Abogado, se presentó en la Oficina para la confiscación de los bienes inmuebles, que funciona en el Ministerio del Interior en Roma, y, provisto del decreto del DUCE que ordena la confiscación de bienes de los traidores, hizo proceder al funcionario de servicio a realizar tal operación con respecto al lujoso piso que Pietro Badoglio posee en la Plaza Priscilla, núm. 4. Este piso fué valorado, hace dos años, en tres millones y medio de liras. Se ignoran las consecuencias de la burla para el Abogado, para el funcionario de servicio y... para Badoglio.—(Stefani.)

LONDRES, 23.—El diario británico *Catholic Herald* escribe: "Desde hace dos años, la opinión pública ha sido engañada con el anuncio constante del inminente colapso de Alemania. Después de cada golpe recibido—por duro que haya sido—, Alemania ha reaccionado siempre con una virilidad, una fuerza y un equilibrio sorprendentes."—(Stefani.)

WASHINGTON, 23.—El famoso periodista norteamericano Knickerbocker, al final de un viaje hecho a la Unión Soviética, escribe: "El pueblo soviético puede considerarse como el más infeliz de la tierra."—(Stefani.)

MOSCÚ, 23.—La campaña desencadenada por el Kremlin contra la Santa Sede se agudiza. Hoy Radio Moscú acusa al Vaticano de mala fe y de animosidad con respecto a la Unión Soviética, expresándose en estos términos: "El Vaticano persigue sus designios para falsear la verdad." En la lista de las acusaciones hechas por la radio moscovita contra el Vaticano, han puesto de relieve, particularmente las de haber contribuido al estallido del actual conflicto, de haber ayudado a Estados que fusilaban a patriotas, de haber ayudado al Estado franquista durante y después de la guerra de España, de no haber tomado medidas contra los prelados que, en la Italia Republicana, colaboraron con el Régimen Fascista y con Alemania, y, sobre todo, por haber colaborado con el Fascismo para la conquista de Etiopía.—(Stefani.)

MILAN, 23.—El aliado económico de las Naciones Unidas, Suiza, es tratado por sus nuevos socios como nación enemiga. La aviación angloamericana bombardea el territorio helvético y causa daños considerables con sus ataques con bombas y con los cañones de a bordo. En las inmediaciones de Basilea han si-

do causadas devastaciones y ocho ciudadanos suizos han resultado muertos. En Stein se señalan siete muertos, algunos heridos y tres niños desaparecidos. En la misma región, un tren de viajeros ha sido ametrallado en la línea Neuenschwanden-Schafhausen. Han sido arrojadas bombas sobre las localidades del valle del Saur, causando daños en edificios y víctimas. Un aparato norteamericano ha caído y los miembros de la tripulación han resultado carbonizados. (Stefani.)

BERLÍN, 23.—En los círculos diplomáticos de Berlín se hace pública una información, según la cual los representantes diplomáticos norteamericanos en Europa han recibido la orden del Departamento de Estado de Washington de buscar y destruir todas las fotografías que representan a Roosevelt y Churchill en el acto de firmar a bordo del "Prince of Wales" la Carta Atlántica. Se añade que de este acontecimiento quedará siempre una foto y que, en todo caso, aunque no quedase ningún ejemplar, el mundo está bastante al corriente del hecho para no olvidarlo.—(Stefani.)

"¡MANICOMIO!", "¡BABILONIA!"

Reproducimos íntegramente el siguiente entrefileté del periódico democrático *Il Popolo*, que se publica en la lugartenencia Roma, del 5 del pasado diciembre y titulado: "Pregones que deben cesar":

"En el "comentario del hombre de la calle", transmitido a las catorce horas de ayer por Radio Roma, un colega ha referido, sin maravillarse demasiado por ello, que los vendedores pregonaan sus diarios con el grito "Manicomio", "Babilonia", queriendo, evidentemente, con ello aludir al laberinto de la crisis universal.

Hay por ahí gente que se divierte haciendo humorismo sobre la crisis y sobre la posibilidad de volver a tener un Gobierno, pero que se pongan también los que pregona los periódicos a aumentar el escepticismo, no lo habrámos pensado nunca. De todos modos, antes que hacer de esto objeto de una emisión de radio, nosotros habrámos señalado lo sucedido a su excelencia Scoccimarro. No queremos dentro de poca encontrarnos entre los pies, como la vieja Francia se encontró los "camelots du Roi", a los pregoneros fascistas. Manicomio, Babilonia, son dos palabras que huele a cosa soplada al oído, y con todo el respeto que tenemos por los vendedores de periódicos, no les consideramos a la altura de una síntesis tan sutilmente irónica.

En los tiempos del Fascismo, los pregoneros debían atenerse a los títulos para atraer la atención de los compradores. Nosotros no pedimos tanto. Pero que se tome el pelo al Gobierno por las calles por cien descomisados, pagados por cualquier célula fascista, nos parece intolerable. Aquí se juega, evidentemente, a aumentar la confusión.

¿Qué piensa de ello S. E. Scoccimarro?"

Lo que piensa de esto S. E. Scoccimarro no lo sabemos.

Nosotros, después de haber pensado que es "burlesco", por lo menos, el título de *Excelencia* dado a un Ministro comunista (aunque sea "lugarteniente"), pensamos que los pregoneros romanos, al igual que todo italiano "liberado",

están perfectamente a la altura de esa "capacidad de síntesis tan sutilmente irónica" que el enfadado comentarista de **Il Popolo** les niega.

Los italianos han tenido siempre, todos, tal capacidad de síntesis, como don natural concedido por Dios a un pueblo inteligente. Si la perdieron, fué por un momento, cuando los acontecimientos del 25 de julio y del 8 de septiembre de 1943, en su criminal paradoja, les dejaron aleados, incapaces no sólo de reaccionar, sino de pensar. Ahora están reaccionando, ante el obsceno carnaval, que enloquece en la parte de la península "liberada"... y vuelven a sintetizar...

"¡Manicomio!", "Babilonia!"

"Síntesis sutilmente irónica?"

Síntesis "trágicamente" irónica del caos, del hambre, de la vergüenza, de la desesperación de un pueblo.

Y pensado esto, dirigimos una pequeña pregunta al fiero comentarista de **Il Popolo**: "¿No existe, entre los sagrados e inviolables principios de la democracia, también, y sobre todo, el de la libertad de pensamiento y de palabra?"

Si existe tal principio, ¿con qué derecho pretende impedir a los pregoneros romanos expresar, con la palabra, su pensamiento sobre la situación?

¿Es acaso la "democracia" un régimen en el cual las "libertades" están reservadas exclusivamente a los cabecillas que mandan y a los escribas y siervos que les obedecen a causa de la "sopa"?

Casi, casi... nos viene gana de creerlo.

CUARTEL GENERAL ITALIANO, 25.—Numerosos aparatos aliados de bombardeo han arrojado centenares de bombas incendiarias sobre la ciudad de Verona, destruyendo un número elevado de casas, de monumentos y de edificios históricos. El número de las víctimas aún no ha sido comprobado.—(Stefani.)

MILAN, 25.—Bajo el título: "El escudista De Curten", la Radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario:

"Se trata de la barahunda suscitada en la Italia invadida por un núcleo de marineros que, enviados por De Curten, han llevado a cabo una expedición de castigo en los locales del diario **Avanti**, donde han apaleado a algunos exponentes del más genuino antifascismo por artículos juzgados difamadores para el honor de la Marina. Es el escudismo que resurge y—quién lo habría creído—gracias al traidor De Curten. En la Italia invadida ha habido mítines, manifestaciones, demostraciones, y delegaciones excitadísimas han sido recibidas por Bonomi y han pedido la piel del ex almirante. Cuando los maleantes riñen entre ellos, siempre sale algo bueno. Si **Avanti** logra verdaderamente torpedear a De Curten, se eliminará de este modo a uno de los más sucios traidores. Porque el ex almirante es el menos indicado para defender el honor militar. En efecto, las ofensas de **Avanti** no serán nunca comparables al delito de De Curten, que entregó, sin combatir, la Marina italiana, orgullo de la Patria, que resistió victoriamente más de tres años, en nuestro mar, a la más poderosa flota del mundo. De Curten tiene sólo el derecho de callar, porque, comparados con él, los redactores de **Avanti** son casi honrados."

MILAN, 25.—Ha salido ayer en Milán el primer número del nuevo diario **Il La-**

voró

—órgano de las clases trabajadoras. Ha sido nombrado Director el camarada Pellegrini, que fué Director del diario del mismo nombre de Génova.—(Stefani.)

MILAN, 25.—Algunos de los traidores del 25 de julio de 1943 intentan hacerse admitir en el sistema político capitaneado por la Gran Bretaña, pero no parece que, por ahora, hayan obtenido resultados satisfactorios. Despues de las declaraciones hechas al **Daily Express** por el traidor Dino Grandi, el comentarista de Radio Londres ha declarado: "Grandi intenta ahora fabricarse una cabaña que le ponga al seguro del mal tiempo. Dice que siempre fué filobritánico, antialemán y tenazmente contrario al Fascismo y a Mussolini. Diga lo que diga, no podrá nunca hacer olvidar su pasado." Inglaterra no paga a los traidores, aunque hayan trabajado en beneficio suyo.—(Stefani.)

NOVARA, 25.—La ciudad de Novara ha sido ametrallada y bombardeada por aparatos terroristas angloamericanos. Numerosas casas han quedado destruidas y nueve ciudadanos han resultado muertos.—(Stefani.)

CUARTEL GENERAL ITALIANO, 25.—Con decreto en curso de publicación, el Prefecto Emilio Grazioli, que fué Jefe de la provincia de Turín, ha sido nombrado Alto Comisario para el Piamonte.—(Stefani.)

MILAN, 25.—La declaración de guerra de Turquía a Alemania y al Japón no ha suscitado excesivo entusiasmo en Inglaterra. El oficial **Times** y la oficial **Reuter** no esconden, en efecto, en sus comentarios—aunque lo hagan en términos más que prudentes—que la decisión del Gobierno de Ankara ha llegado un poco tarde para tener serias repercusiones en la situación estratégica. El **Times**, que evidentemente habla en nombre del Foreign Office, se felicita, sin embargo, de esta decisión, seguramente por la ventaja que sacará de ella la Gran Bretaña en la mesa de la paz, puesto que Turquía constituye una buena carta antisoviética. En efecto, escribe:

"La decisión del Gobierno turco es oportunísima, por la parte que permitirá asumir a aquel Gobierno en las futuras conversaciones relativas al Próximo Oriente y a los Balcanes. Los comentarios de la agencia Reuter dan, más o menos, el mismo tono en lo que concierne a Inglaterra, pero son mucho más cautos en lo referente a las reacciones norteamericanas y soviéticas. Sobre las informaciones recogidas en torno a los precedentes de esta declaración se saben ahora algunos particulares sobre la visita que hizo el día anterior a la reunión de la Asamblea Nacional turca el Embajador británico en Turquía al Ministro de Asuntos Exteriores. El representante inglés declaró que, tanto la Gran Bretaña como los Estados Unidos, hubieran deseado ver participar a Turquía con entera igualdad en la próxima conferencia de San Francisco, e ilustró esta afirmación, entregando al Ministro un memorial del Foreign Office. En este documento la diplomacia británica llamaría la atención sobre el hecho de que a dicha conferencia la Unión Soviética enviará 16 representantes, o sea los Ministros de Asuntos Exteriores

de las 16 Repúblicas proclamadas autónomas el año pasado, y que se necesitar reunir **quorum** suficiente para oponerse a las pretensiones rusas en los Balcanes y en el Próximo Oriente. El Ministro turco habría respondido que,

frente a tal coalición soviética, no podía ver bien qué defensa habría podido oponer Turquía. Se sabe, por otra parte, que un memorial, redactado en los mismos términos, ha sido entregado por los representantes diplomáticos británicos a los Ministros de Asuntos Exteriores de Irlanda, del Salvador, del Paraguay, de la Argentina, de Egipto y de la Arabia Saudita. Mientras tanto, no todos los países neutrales se contentan, como Suiza y Portugal, con registrar simplemente el hecho. En Suecia, contra lo que se esperaba, los sentimientos son más bien hostiles, a pesar de la prudencia diplomática observada generalmente en los círculos políticos de aquel país frente a hechos semejantes. El diario **Svenska Dagbladet**—órgano de la socialdemocracia que gobierna el país—ironiza sobre la decisión turca, rechazando admitir los motivos. Recogiendo, pues, los rumores de que los turcos—o sea los gobernantes turcos—habrían pedido ver empleadas sus tropas en el frente italiano, el **Svenska Dagbladet** escribe: "Verdaderamente, el pueblo italiano, hambriento y sumergido en la desesperación más justificada, no podrá lamentarse de ver su país privado de todo afecto. Despues de los ingleses y los americanos—habitados a ir a Italia también en tiempo de paz—, después de los brasileños—venidos no se sabe por qué—, los turcos anuncian su propósito de participar en la destrucción de la perínula." En cuanto a los países que participan, si bien de un modo secundario, en la coalición contra el Eje, el más tumultuoso de todos, la Grecia de Damaskinos y de Plastiras, manifiesta serias preocupaciones frente al paso dado por Turquía. Los diarios de Atenas—según noticias de la Reuter—expresan precisos temores sobre las posibles reivindicaciones turcas en el territorio helénico. Se necesitará, en efecto, mucho tiempo antes de que la cuestión de Salónica sea decidida, y existe también el hecho de que las islas Italianas del Dodecaneso son reivindicadas con igual apetito por griegos y turcos.—(Stefani.)

MILAN, 25.—Bajo el título "Trabajadores que exultan", la Radio de la República Social Italiana ha difundido el siguiente comentario: "Entre Bonomi y el Gobierno de De Gaulle están en curso negociaciones para la apertura de relaciones diplomáticas. En estas negociaciones no se trata, evidentemente, para Iavano, de defender los intereses de Italia, sino de renunciar a los trebujadores italianos de Túnez. Pero De Gaulle pretende que no basta y no se sabe cuál sea la contrapartida solicitada por él para el envío de un Embajador. Con tal de tener un masón en el Palacio Farnesio, Bonomi aceptará todas las pretensiones del prepotente general, aunque se trate de la isla de Elba y de los valles alpinos. Pero se habla también del envío a Francia de un fuerte contingente de trabajadores como para una especie de trabajo forzado que llevar a cabo en las fábricas francesas. Para saber si los denortados estarán contentos con esta decisión, basta escuchar a los obreros italianos que se dirigieron libremente a Francia en el tiempo de la amistad italo-francesa y que fueron tratados en este país como esclavos. Radio Bari, en su fu-

ror servil, olvida todas las bellezas de los campos de concentración de África del Norte y los malos tratos de que fueron objeto nuestros hermanos en Francia por décenios y decenios."—(Stefani.)

ROMA, 25.—El diario comunista *L'Unità*—órgano de Togliatti—escribe que existe en la Italia "liberada" una verdadera y propia organización fascista potente, que, especialmente en Sicilia, realiza actos de sabotaje incesantes y muy bien preparados. En todas las ciudades y en todos los centros habitados existen lugares de reunión y centros de refugio y de socorro para los fascistas. (Stefani.)

ROMA, 25.—Bonomi debía ir hoy a Palermo. Al último momento ha anunciado que tiene que renunciar a este viaje por razones que hacen necesario su presencia en Roma. La verdad es que, a consecuencia de las sangrientas revueltas que han tenido lugar en Sicilia, Bonomi ha tenido miedo, acordándose que la isla es la Patria de los Vespri Sicilianos. Como quiera que sea, la decisión de "aplastar" su viaje ha producido una penosa impresión en toda la Italia invadida, y en los círculos políticos romanos se dice que todo ello subraya la grave situación en la cual se encuentra la isla. Por otra parte, se asegura en Roma que el Comité Siciliano de Acción parece ha anunciado que si Bonomi iba a Sicilia estallarían graves desórdenes. La personalidad del viejo Ivano es, en efecto, todo lo contrario de popular en la isla. Un diario palermitano le echa en cara su reciente declaración de que "Italia, en vez de pedir, debe dar a los aliados". El diario dice: "Creyendo en Bonomi y en su predecesor, hemos dado todo, pero no hemos recibido nada, y nuestro pueblo, por creer en las promesas de los aliados y de los gobernantes de Roma, se muere de hambre y de desesperación. Bonomi debe saber que es preciso comer para vivir y daría casi a una decirle 'primum vivere, deinde philosophare'."—(Stefani.)

ROMA, 25.—Se afirma en los círculos vaticanos que Tafari ha enviado al Papa Pío XII una carta, en la cual afirma que no obstaculizará en el porvenir la acción de las misiones católicas. ¿Qué pensará de ello Inglaterra, que está desde hace algunos meses instalando en Etiopía centenares de misiones anglicanas? ¿Y qué pensará de ello el Pontífice, que no tiene ya para defender sus misiones el apoyo de las armas ni de la diplomacia, como lo tuvo en Etiopía y, antes, en Roma cuando una misión anglicana quiso instalarse en el Monte Mario, precisamente frente al Vaticano?—(Stefani.)

LIBERTAD

Un comunicado de la agencia Reuter ha anunciado ayer que el Gobierno Bonomi asumirá, desde este momento, la plena autoridad en sus relaciones con el extranjero y en los asuntos nacionales que hasta ayer eran controlados por la Comisión angloamericana.

Hasta ayer, dice el comunicado de la Reuter, el Gobierno de Bonomi veía controladas por la Comisión aliada sus actividades diplomáticas con cualquier potencia aliada o neutral y debía someter

a la aprobación de la Comisión de Control aliada todo decreto suyo y todos los nombramientos de sus funcionarios. Si no nos equivocamos, el comunicado de la Reuter al cual hemos hecho suavemente alusión llega retrasado a confesar lo que era una verdad discutida solamente por aquellos que, aunque llámados italianos, se han puesto incondicionalmente al servicio del extranjero: la Italia llamada "liberada" era una Italia "ocupada", en el sentido más estricto de la palabra.

En cuanto a la nueva "libertad" concedida por los aliados al Gobierno de Bonomi, se puede observar que, sin embargo, la famosa Comisión de Control se reserva el derecho de aprobar el nombramiento de aquellos funcionarios italianos cuyos cargos estén en relación con la prosecución de la guerra y se reserva de "prestar sus consejos y sus ayudas al Gobierno".

Sabemos todos que la Italia invadida es todavía hoy considerada por los aliados como país "enemigo y vencido", que debe ser explotado únicamente en beneficio de los fines militares anglosajones.

Esto significa que el Gobierno de Bonomi es dejado libre únicamente frente a los gravísimos problemas nacionales, que los aliados no tienen intención alguna de resolver. Entre estos problemas están en primera línea el caos político, que arrastra al país ineludiblemente al comunismo; el hambre, que hace estragos en las poblaciones; el paro, la completa desorganización financiera y económica. Con un bellísimo gesto de "democrática" libertad, los aliados abandonan a sí mismo al Gobierno Bonomi ante estos problemas, cuya solución, en el presente y en el futuro, es cuestión de vida o de muerte para el país.

En este Boletín nuestro, hace algunas semanas, hemos resumido un artículo de un corresponsal británico en Roma, en el cual se exponían crudamente las terribles condiciones de la Italia "liberada" y, no menos crudamente, se decía que los socorros prometidos por los aliados estaban subordinados a las necesidades militares, a las disponibilidades de tonelaje y, finalmente, al total cumplimiento de las ayudas prometidas a las naciones que "desde el principio fueron enemigas del Eje".

El mismo artículo anuncia la nueva libertad—de la cual habla la Reuter—concedida a los italianos, y añadía que una gran mayoría de éstos se mostraba muy escéptica sobre los presuntos beneficios que podrían derivar de ella, estimando, por el contrario, que los aliados, frente a la tragedia de la Italia liberada, querían repetir el gesto fatídico de Poncio Pilatos.

El comunicado de la Reuter ha venido a dar oficialmente razón al corresponsal británico y al escépticismo de los italianos "liberados", los cuales de día en día se dan cuenta de ser cada vez más libres, de llegar hasta el límite extremo de la ruina nacional e individual.

MILAN, 26.—Desde el 2 de febrero de 1944 al 2 de febrero de 1945, los conjuntos industriales socializados en la Italia Republicana ascienden a 76, con un capital total de 6.000 millones de liras y con más de 200.000 trabajadores y empleados. Entre las grandes industrias socializadas figuran la Fiat, la Montecatini, la Marelli, la Sna Viscosa, etc.—(Stefani.)

LONDRES, 26.—Los diarios ingleses se muestran preocupadísimos por el desper-

tar del Fascismo en la Italia invadida. El *Manchester Guardian*, por ejemplo, escribe que las fuerzas fascistas son más activas que nunca y relata un hecho que sucedió, hace días, en el cine Barberini, donde los espectadores del patio de butacas se vieron cubiertos de una lluvia de octavillas con esta inscripción: "La hora del rescate ha sonado. ¡Viva Mussolini! ¡Fascistas, a noi!" El diario añade que muchísimos funcionarios son decididamente fascistas, y que en los Ministerios de la Guerra y de la Marina existen muchísimos elementos dudosos. Concluye afirmando: "Los esfuerzos de Bonomi son demasiado frecuentemente frustrados por nosotros mismos." El *Daily Mail* escribe: "El Gobierno italiano hace todo lo posible por conjurar el peligro fascista, pero se encuentra frente a preocupaciones de todas clases. Los fascistas se despiertan y actúan."—(Stefani.)

CUARTEL GENERAL ITALIANO, 26.—En una ciudad de la Italia septentrional, las auxiliares pertenecientes al quinto curso de adiestramiento "Fiamma" han prestado juramento, en presencia de la Vicedirectora del Cuerpo de las Auxiliares y de altos oficiales italianos y alemanes. Después de la misa de campaña, el Capellán, Padre De Amicis, ha hablado a las auxiliares, pidiendo a Dios la victoria de la Italia Republicana.—(Stefani.)

BRESCIA, 26.—La ciudad de Brescia y los barrios periféricos han sido bombardeados por una gran formación de aviones enemigos. Los daños causados son de consideración. El número de las víctimas está en curso de comprobación.—(Stefani.)

ROMA, 26.—La situación salarial en la Italia invadida es ilustrada por la asamblea que se ha celebrado ayer en el cine Barberini, de Roma, por los maestros privados de la urbe, que, en el curso de una moción dirigida a Bonomi y al Ministro de la Educación Nacional, han pedido el inmediato aumento de sus salarios, sin esperar el aumento general de los sueldos esperado, en la Italia invadida, por todos los trabajadores.—(Stefani.)

BERNA, 26.—El diario suizo *Neue Berner Zeitung* escribe que la depuración realizada por los soviets en los territorios balcánicos y húngaros asume proporciones inauditas, inferiores, sin embargo, a las de los países bálticos. En la primera semana después de la capitulación de Rumania fueron detenidas 57.000 personas, de las cuales 36.000 fueron inmediatamente deportadas a Rusia. Es muy probable que las otras hayan sido fusiladas. En Letonia, 14.000 familias de campesinos han sido deportadas a Rusia para trabajos de reconstrucción.—(Stefani.)

OTTAWA, 26.—Gravísimos choques han tenido lugar en el Canadá francés entre fuerzas de Policía, que pretendían detener a desertores, y la población civil, que quería defenderlos. En la vieja ciudad de Trois-Fontaines la Policía ha debido sostener contra los habitantes, hechos fuertes en las casas, una batalla de tres horas. Los ciudadanos se han servido para resistir, además de con fusiles, con toda clase de proyectiles, que fue-

ron lanzados desde las ventanas. Se cuentan más de 300 heridos graves. La agencia Reuter, que difunde esta noticia, no da el número de muertos y no señala qué parte combatiente haya sufrido más.—(Stefani.)

CUARTEL GENERAL ITALIANO, 26.—Los aviadores anglosajones han reanudado con extraordinaria ferocidad sus ataques terroristas contra las ciudades italianas. El viernes último, el centro de Verona ha sido violentamente bombardeado, y han resultado destruidas numerosas casas y monumentos, entre los cuales, el palacio del Municipio y el teatro Filarmónico. El número de muertos y heridos es elevado. En Padua, ha sido destruido el colegio femenino Instituto del Sagrado Corazón, además de la iglesia de la Inmaculada y numerosos edificios. Es elevado el número de muertos y heridos, cuyo número está en vías de comprobación. En Campo San Pietro, bombas incendiarias han destruido la basílica de los Padres Menores. También aquí se lamentan numerosas víctimas. Los ataques terroristas del enemigo han causado igualmente numerosas víctimas en Conegliano, en Pola y en Trieste. En Fiume, han sido ametrallados diversos institutos benéficos y casas del centro de la ciudad. Se deploran numerosos muertos y heridos.—(Stefani.)

ROMA, 26.—Después de la incautación de la Marina mercante italiana por parte de los aliados, el viejo Ivano ha creído deber crear un Subsecretariado de la Marina Mercante, confiándolo a un cierto Montalbano. Hoy, este Subsecretariado sin flota ha declarado que para las necesidades de Italia los angloamericanos habían puesto a su disposición 15.000 toneladas de veleros. De cuanto resulta por la lectura de las estadísticas emanadas por el mismo Subsecretariado, Italia, para su alimentación, tendría necesidad de 16 millones de toneladas. ¿Quién dará a esa especie de Subsecretario que se llama Montalbano los 15.985.000 toneladas que le faltan?—(Stefani.)

ROMA, 26.—Interviniendo en el Congreso del Partido Liberal, que se lleva a cabo actualmente en Nápoles, Benito Croce ha corregido sus propósitos renunciantarios, declarando: "Italia no puede renunciar a ningún pedazo de su territorio."—(Stefani.)

ROMA, 26.—La absorción financiera y económica de Italia asume cada día formas más concretas. Ante la petición de diversos Gobiernos de países ocupados por los angloamericanos, dirigida a Londres y a Washington, de reabsorber las valutas de invasión, el Ministro estadounidense de las Finanzas, el judío Morgenthau, ha declarado que los Estados Unidos no accederán nunca a tal petición. Con respecto a la petición hecha por el Gobierno Bonomi, el Ministro ha declarado: "Si el Gobierno de Roma tuviese la desfachatez de hacer aún tal petición, nosotros exigiremos el resarcimiento de todos los gastos de la invasión. Italia no tiene más que hacer que reabsorber ella misma estas divisas."—(Stefani.)

LONDRES, 26.—El *Dai'y Herald* escribe que el proyecto de Federación de las

naciones árabes es gratísimo al Gobierno británico, pero que a su realización se oponen graves dificultades, y añade: "De esta unión no pueden entrar a formar parte ni la Palestina ni la Transjordania antes que sea resuelto el problema judaico."—(Stefani.)

ESTOCOLMO, 26.—Los desórdenes que tienen lugar actualmente en Rumania son definidos por el *Dagens Posten* como una puesta en escena de Moscú. El diario comenta: "Lo que sucede en Rumania debe ser atentamente examinado por Bulgaria y por Finlandia, que se encuentran en las mismas condiciones."—(Stefani.)

DOS CAMARADAS

Dos camaradas de la Falange Española han caído bajo el plomo comunista, cobardemente asesinados. Han ido a engrosar la Falange de los Mártires y de los Héroes que vela desde el cielo por la Patria española rescatada, pero aún insidiada por los que han sido sus enemigos de ayer, que lo son de hoy y lo serán de mañana si esta vieja y atormentada Europa no se salva del comunismo que viene desde las estepas asiáticas y amenaza venir desde las mismas aguas del Mediterráneo inflando las velas de su nave corsaria al soplo de otros descendientes de corsarios.

Nosotros, fascistas y republicanos de Italia, inclinamos ante los dos Mártires nuestro viejo y lacerado gallardete, que mantenemos en alto, al viento de todas las tempestades, y que, si ha de caer alguna vez, caerá solamente con el último de nosotros que lo empuñe.

Falange y Fasces no tienen nada que ver la uno con el otro desde un punto de vista formalístico; pero Falange y Fasces resumen los mismos ideales de civilización europea y cristiana, y no sólo los resumen, sino que los han defendido y los defienden con el sacrificio extremo de sus afiliados. Contra la barbarie bolchevique, que pretendía —como pretende—destruir esta civilización, aniquilar todos los valores espirituales humanos, Fasces y Falange han combatido a rostro descubierto, y la sangre vertida se ha confundido en una misma corriente arrolladora y purificadora.

Nuestros muertos yacen al lado de los de la Falange Española en el regazo de la misma tierra mediterránea que es ansiado objeto de la avidez barbárica.

Por esto llamamos "camaradas" a los hermanos de España, a los vivos y a los muertos de la Falange Española.

No decimos palabras de pésame, perfectamente vanas para expresar el que es nuestro sentimiento.

Como nosotros vimos caer a cientos y a cientos a nuestros camaradas, sin pestañear, y cerramos las filas, así, sin pestañear, cierran las filas, comiendo los vacíos dejados por sus Caídos, los camaradas de la Falange Española.

A ellos decimos solamente la palabra que cuenta: la de nuestra solidaridad incondicional en la lucha por el triunfo de los altos ideales de Patria, Religión y Familia, contra la destructora y criminal locura comunista.

MILAN, 27.—En el salón del Consejo Provincial de las Corporaciones, en Milán, se han reunido, bajo la presidencia del Ministro del Trabajo, Giorgio Spinelli,

los miembros del Consejo Directivo de la Federación de la Técnica y de las Artes. El Ministro, en su alocución, ha subrayado que la organización sindical querida por el Duce no será una institución burocrática, sino activa, que dispondrá de una total libertad de acción. Los componentes de las categorías sindicales dispondrán igualmente de la libertad de designar a sus representantes en la Federación Central.—(Stefani.)

ROMA, 27.—El Ministro bonomiano de Instrucción Pública ha difundido entre los Rectores de las Universidades de la Italia invadida una circular para protestar contra la acusación hecha constantemente en aquel Ministerio de haber hecho del agnosticismo la base de la enseñanza media y superior.—(Stefani.)

ROMA, 27.—La agencia Afi informa de Roma que en los círculos políticos de la urbe se cree probable la próxima dimisión del Almirante De Curten.—(Stefani.)

ROMA, 27.—El Rector de la Universidad de Florencia ha decidido la apertura de una Facultad de Ciencias Morales, para sustituir a la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Igualmente ha decidido la supresión de la Escuela Superior de Estudios Políticos y Coloniales. Los jóvenes italianos, en efecto, y probablemente en aplicación de las cláusulas del armisticio, no deben ya ocuparse de política ni soñar ya en una posible carrera colonial.—(Stefani.)

NUEVA YORK, 27.—El sistema de las huelgas en cadena, recientemente perfeccionado por los dirigentes del C. I. O., ha dado ya excelentes resultados en los Estados Unidos, en favor de los huelguistas, se entiende. Las trece fábricas de la Chrysler, en Chicago, se han ido a la huelga por solidaridad con los huelguistas de Detroit. Así, más de 100.000 obreros empleados en las fábricas de aeronaves y de carros armados han dejado hoy el trabajo, y ello en el momento preciso en que Eisenhower elige para desencadenar su gran ofensiva y para pedir al Gobierno federal el envío de mayores cantidades de material bélico.—(Stefani.)

QUEBEC, 27.—El corresponsal parisino del diario canadiense de lengua francesa *L'Avenir Canadien*, escribe que ayer ha tenido lugar en la capital francesa una manifestación, en la cual han tomado parte más de 50.000 personas, para protestar contra la carestía y para exigir del Gobierno la distribución de las reservas de trigo y de harina.—(Stefani.)

MOSCÚ, 27.—Radio Moscú ataca con violencia la Administración bonomiana, desencadenando ataques especialmente contra *L'Italia Nuova*, a la que hace responsable de la no unificación de los Partidos Socialista y Comunista.—(Stefani.)

PARIS, 27.—Ante la situación interna de Francia, el Consejo Nacional de la Resistencia ha difundido un comunicado negándose a tomar ninguna responsabilidad respecto a la grave crisis que sufre el país.—(Stefani.)

FUNERALI. Riunione ordinariamente alla Società Am. A. Massari a L. Roma Lungo S. Carlo al Foro, 428 a. ore 0800. La direzione de "Il Popolo" dichiara che intende riservare il diritto di addurre quella parola finalitato quale a ogni giudizio inestendibile giustezza di una morte per qualche motivo circostante la condannata.

I COLLABORATORI sono avvertiti che i manoscritti degli articoli presentati a questo giornale per le pubblicazioni, non vengono restituiti, anche se non dovranno essere pubblicati. Sono vietate la riproduzione o la trasfazione, anche parziale, di questo articolo, integrato o disegnato stampanti in questa giornata senza citarne la fonte.

lizi
ear
deg
me
e
ion
lo
ato
vicer
to p
Né
ipor
bblic
fica
gra
pr
rti
te
ie
del

MENTALITA' DA CAMBIARE

La radio repubblicana merce di contrabbando

Lo spirito contraddittorio degli italiani è proverbiale. Ai tempi delle concioni imperiali di Mussolini i radioascoltatori preferivano Radio-Londra, e non c'era notizia dalle emittenti democratiche che non venisse accettata per buona dagli italiani. Gli stessi gerarchi, malgrado le proibizioni, non si lasciavano sfuggire neanche una trasmissione di Radio-Londra. Per dovere d'ufficio, dicevano, ma in realtà anche loro lo facevano per evudere dalla monotonia delle frasi altisonanti e vuote.

Oggi la situazione è capovolta. Non diciamo che Radio-Roma trasmetta al vento, ma è anche vero che gran parte dei commenti viene allegramente saltata dagli ascoltatori. Perché? Vi si dicono forse cose spiacevoli? I conversatori non sanno trarre la nota giusta? No. La ragione è un'altra. Ed è che come allora gli italiani preferiscono la merce di contrabbando. Non ascoltano più Radio-Londra, si limitano a raccogliere il puro e semplice notiziario di Radio-Roma, solo perché c'è Radio-Milano e Radio-Tevere che li impegnano nelle stesse ore. Ciò che prima li annoiava oggi li diverte; e le notizie che corrono più velocemente sono ora come prima, quelle che vengono da fuori, che si ascoltano clandestinamente ed hanno il sapore delle cose proibite.

Tutto ciò sarebbe trascurabile se gli italiani avessero una educazione democratica e sapessero tra due opposte interpretazioni dei fatti scegliere di loro testa la più conforme ai loro interessi. Ma purtroppo non è così. E le propagande fascista, bandita dallo Stato, dalle scuole, dai sindacati, non solo circola più che mai dovunque, ma ha più presa sugli ascoltatori.

Le gagarelle vanno pazze per le musicette di Radio-Tevere, e intanto si « bevono » letteralmente il notiziario nemico. Il compagno Cascini sta per diventare popolare almeno quanto Fiorello La Guardia. E ci sono i finti toni i quali cascano dalle nuvole quando noi diciamo che Radio-Tevere non è altro che una camuffatura di Radio-Milano.

Gli antifascisti potrebbero — si badi — fare quello, che i fascisti hanno avuto la dabbengaggine di non far: dare quattro pedate a quei pochi apparecchi riceventi che i romani, abilissimi in queste cose, sono riusciti a salvare dalle requisizioni.

L8

Sup
avv
top
rità
ra
Quer
prov
alcu
una
giun
e in
in r
madit
ber
mer
te c
date
so a
misi
men
per
ad
cond
han
mon
pert
dell'
dal
canc
danc
l'anz
tuali
vano
sussi
decap
mer
da c
ti o

T

UD
coni.
vita
piti.
ellimi
costo
critie
redit

Ne
ся 1'
нон
ном
нон

Rig
villi a
del C
ettor
smob
Karni
asti.
ito »
socc
liss

MENTALIDAD QUE CAMBIAR

La radio republicana

El espíritu contradictorio de los italianos es proverbial. En los tiempos de los discursos imperiales de Mussolini, los radioyentes preferían Radio Londres, y no había noticia de las emisoras democráticas que no fuese aceptada por buena por los italianos. Los mismos jerarcas, a pesar de las prohibiciones, no se dejaban escapar ni siquiera una transmisión de Radio Londres. Por deber de oficio, decían; pero, en realidad, también ellos lo hacían para evadirse de la monotonía de las frases altisonantes y vacías.

Hoy la situación se ha dado la vuelta. No decimos que Radio Roma transmita en balde, pero es también verdad que gran parte de los comentarios son alegremente pasados por alto por los oyentes. ¿Por qué? ¿Se dicen en ellos, acaso, cosas desagradables? ¿Los charlistas no saben dar la nota justa? No. La razón es otra. Y es que, como entonces, los italianos prefieren la mercancía de contrabando. Ya no escuchan Radio Londres; se limitan a recoger el puro y sencillo noticario de Radio Roma, sólo porque están Radio Milán y Radio Tevere, que les entretienen en las mismas horas. Lo que antes les aburría, hoy les divierte; y las noticias que corren más velozmente son ahora, como antes, las que vienen de fuera, las que se escuchan clandestinamente y tienen el sabor de las cosas prohibidas.

Todo esto carecería de importancia si los italianos tuviesen una educación democrática y supieran, entre dos opuestas interpretaciones de los hechos, elegir por sí mismos la más conveniente a sus intereses. Pero, desgraciadamente, no es así. Y la propaganda fascista, prohibida en el Estado, en las escuelas, en los sindicatos, no sólo circula más que nunca por doquier, sino que hace más presa en los ovetes.

Las "topolinos" enloquecen por las musicillas de Radio Tevere, y, entretanto, se "bebén" literalmente el noticario enemigo. El compañero Cascini está a punto de hacerse tan popular, por lo menos, como Fiorello La Guardia. Y existen los tontos fingidos, los cuales parecen caer de las nubes cuando nosotros decimos que Radio Tevere no es más que un camuflaje de Radio Milán.

Los antifascistas podrían—nótese—hacer lo que los fascistas han tenido la torpeza de no hacer: dar cuatro patadas a los pocos aparatos receptores que los romanos, hábilesísimos en estas cosas, han logrado salvar de las requisas.